Ein Stückchen Frankreich an der Grundschule "Theodor Fontane"

Am Freitag, den 15. September 2023 erhielten die Schüler*innen der Grundschule "Theodor Fontane" des Jahrgangs 5 und eine Klasse in Jahrgang 6 Besuch von Gabrielle Fradin, der FranceMobil-Lektorin für Berlin und Brandenburg. Mit dabei im Gepäck: Viele Spiele und lustige Aktivitäten, um mit Spaß der französischen Sprache zu begegnen, in die Kultur unseres Nachbars reinzuschnuppern und auf diese Weise Hemmungen und Vorurteile abzubauen.





Schüler*innen der 5c beim Spiel zu französischen Wörtern. Quelle: A. Vierrath

Nach einer kurzen Vorstellung von Gaby waren auch schon die Schüler*innen an der Reihe, sich mithilfe eines Würfels und französischer Musik vorzustellen, wodurch auch die Schüchternsten von ihnen schnell den Mut gefasst haben, ihre ersten Sätze auf Französisch zu sprechen.

Weiter ging es mit den Farben. Nachdem jedes Kind eine Farbe zugewiesen bekommen hat, mussten sie ihre Plätze tauschen, als ihre Farbe genannt wurde. Der Haken an der

Sache: Gaby hat ab der zweiten

Runde unauffällig mitgespielt, was den Schüler*innen erst aufgefallen ist, als eine*r von ihnen keinen Platz ergattern konnte und somit selbst eine Farbe nennen musste.

Beim letzten Spiel hat Gaby die Schüler*innen in vier Gruppen eingeteilt und verschiedene französische Wörter zusammen mit Bildern vorgestellt. Danach musste jede Gruppe das von Gaby gerufene Wort wiederfinden und das entsprechende Bild schnellstmöglich antippen, sodass nicht nur Konzentration, aber auch Schnelligkeit gefragt waren.

Den Abschluss der Animation bildete eine Reflexionsphase, die mit einem großen Staunen für die Schüler*innen begann, denn Gaby, die bis zu diesem Zeitpunkt mit den Schüler*innen nur auf Französisch gesprochen und die Spiele ebenso nur auf Französisch erklärt hat, sprach plötzlich Deutsch. Dieses Aha-Erlebnis hat den Schüler*innen gezeigt, dass entgegen aller Vorurteile Französisch gar nicht so schwer ist und sie auch so bereits viel mitbringen, um sich verständigen zu können. Anschließend hatten alle Klassen viele Fragen an Gaby über Frankreich, aber auch über sie selbst, die sie mit Freude beantwortet hat.



Gaby erklärt den Schüler*innen das Farbenspiel auf Französisch. Quelle: A. Vierrath

Wie viel Spaß die Schüler*innen beim Besuch von FranceMobil hatten, wurde nicht nur bei der Reflexion, sondern auch in der Französisch-AG bei Frau Vierrath, die Gaby angefragt hat, deutlich, als die Schüler*innen noch Tage später davon geschwärmt haben. Die Französisch-AG findet an der Grundschule "Theodor Fontane" für die Jahrgänge 5 und 6 einmal wöchentlich statt und bietet interessierten Schüler*innen nicht nur die Möglichkeit, die Sprache unseres Nachbarn zu entdecken, sondern sich auch auf die weiterführende Schule vorzubereiten, wo Französisch in der Regel als zweite Fremdsprache angeboten wird.



FranceMobil-Lektorin Gabrielle Fradin für Berlin und Brandenburg. Quelle: francemobil.fr/team/berlin

Das Programm FranceMobil ist jedoch nicht nur Gaby, sondern insgesamt 12 französische Lektor*innen im Alter zwischen 20 und 30 Jahren, die ein attraktives, aktuelles und authentisches Frankreichbild vermitteln und den Schüler*innen dabei den Mehrwert des Französischlernens aufzeigen. Dafür sind sie in ganz Deutschland in Grund-, Mittel- und Oberschulen sowie in beruflichen Einrichtungen unterwegs, entweder persönlich oder virtuell. Seit 2002 hat FranceMobil bereits 1,5 Millionen Schüler*innen an 18.000 allgemeinbildenden und beruflichen Schulen erreicht. Das Programm wird vom Deutsch-Französischen Jugendwerk (DFJW) in enger Zusammenarbeit mit der Französischen Botschaft/dem Institut français Deutschland und weiterer Partner angeboten und ist für Schulen kostenlos. Um die Lektor:innen von FranceMobil zu kontaktieren oder eine Animation an einer Schule anzufragen, besuchen Sie www.francemobil.fr